

Événement Quand le street art métamorphose le port de Bonneuil

Du 10 au 12 octobre 2025, le festival Phénomèn'Art revient sur le port de Bonneuil-sur-Marne avec une nouvelle fresque monumentale sur la façade de l'entreprise POINT.P. Une initiative portée par HAROPA PORT, en partenariat avec le Comité Départemental du Tourisme du Val-de-Marne (CDT 94) et la Ville, pour renforcer le lien entre le territoire et son port.

Publié le 2/10/2025 - Mis à jour le 3/10/2025



©Phénomèn'art 2025

Une nouvelle fresque pour 2025

Cette année, c'est le **street artiste chillien Jotapé qui a été retenu** parmi les 15 candidats à ce projet. Artiste de renommée internationale classé parmi les 100 meilleurs muralistes au monde, il réalisera **une œuvre originale sur la façade de l'entreprise POINT.P, nouvellement implantée sur la plateforme**. Sa fresque retracera **l'histoire du port, depuis sa création et sa vision d'avenir**.

Le samedi 11 : **le public pourra échanger avec l'artiste** sur sa démarche, son parcours. Pour s'inscrire : [cliquez-ici](#). **Quatre croisières fluviales**, dont deux suivies d'un atelier d'initiation avec l'artiste Emyart's - à la Maison du Port, sont également prévues. **Une balade urbaine guidée allant du centre-ville jusqu'au port fluvial**, est organisée en collaboration avec l'association Art'Murs. [Toutes les infos ici](#).

Le street art, trait d'union entre le port et la ville

S'il est stratégique pour HAROPA PORT, le site de Bonneuil – deuxième plateforme multimodale d'Ile-de-France, reste néanmoins méconnu du grand public.

Le festival Phénomèn'Art est ainsi l'occasion de découvrir cette enclave industrialo-portuaire. Menée de concert avec la Ville et le CDT 94, **cette démarche transforme progressivement le paysage portuaire et ouvre ses portes aux habitants comme aux visiteurs :**

- 2021 : **Quentin Chaudat et Tito&Mulk** imaginent les activités du port fantasmées sur un mur de 500 m² ;
- 2022 : **Syrk** réalise deux fresques reprenant les codes de son univers peuplé d'animaux énigmatiques ;
- 2023 : l'artiste **Emyart's** peint une fresque sur les murs des casiers contenant les matériaux de l'entreprise Vicat, quai du Rancy ;
- 2024 : **Ardif** rend hommage aux activités fluviales et à la biodiversité avec une œuvre originale de 135 m² sur les murs de la société SPAP.

Un parcours à ciel ouvert ! Inauguré au printemps 2024, un parcours pédestre permet aux promeneurs de découvrir ou redécouvrir ces œuvres, présentes à la fois sur le port et en ville. Véritable galerie d'art urbain à ciel ouvert, il illustre la **volonté partagée de valoriser l'interface ville-port** et de faire du street art un vecteur de découverte culturelle et touristique du Val-de-Marne.